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×åì ñòàðøå ñòàíîâèòñÿ
   ÷åëîâåê, òåì áûñòðåå

ñìåíÿþò äðóã äðóãà  íåóìîëè-
ìî ëåòÿùèå  äíè, à âìåñòå ñ
íèìè ñîáûòèÿ, äàòû, â  ÷åðåäå
êîòîðûõ íàïîëíåííûå îñîáûì
ñìûñëîì, ñâåòëîé è ò¸ïëîé ðà-
äîñòüþ þáèëåè. Ïîÿâëÿåòñÿ  ïî-
âîä ïîäåëèòüñÿ ñ áëèçêèìè ñâî-
èìè ÷óâñòâàìè, íàêîïëåííûì
îïûòîì, íîâûìè ïëàíàìè è íå-
èçìåííîé ëþáîâüþ ê æèçíè.

31 èþëÿ 2015 ãîäà  ñâîé
þáèëåéíûé äåíü ðîæäåíèÿ îò-
ìåòèëà  Âàëåíòèíà Âàñèëüåâíà
Èçèíãåð, âûñîêîêâàëèôèöèðî-
âàííûé ñïåöèàëèñò â îáëàñòè
îáðàçîâàíèÿ.

Ðîäèëàñü îíà â  ñåëå Áàëà-
ãàíû  Âèêóëîâñêîãî ðàéîíà â
êðåñòüÿíñêîé ñåìüå  Çíàìåí-
ùèêîâûõ Âàñèëèÿ Íèêîëàåâè-
÷à è Àãàôüè Íèêèôîðîâíû, îò
ðîäèòåëåé  óíàñëåäîâàëà çàâèä-
íîå òðóäîëþáèå.  Âåëèêî  áûëî
æåëàíèå ó÷èòüñÿ, è ïîñòèãàëà
îíà íàóêè ñ  îñîáûì èíòåðå-
ñîì è ïðèëåæàíèåì.  Êîãäà ïðè-
øëî âðåìÿ âûáèðàòü áóäóùóþ
ïðîôåññèþ,  ðåøèëà ñòàòü ïå-
äàãîãîì.   Âûñøåå îáðàçîâà-
íèå è ñïåöèàëüíîñòü  ó÷èòåëÿ
ôèçèêè è ìàòåìàòèêè  Â.Â.
Èçèíãåð  ïîëó÷èëà  â Èøèìñ-
êîì  ãîñóäàðñòâåííîì ïåäàãî-
ãè÷åñêîì  èíñòèòóòå. Ñâîé òðó-
äîâîé ïóòü íà÷àëà â Ãîòîïó-
òîâñêîé øêîëå âîñïèòàòåëåì, à
çàòåì  ïðåïîäàâàëà ìàòåìàòè-
êó  â Æèäîóñîâñêîé, Ãîòîïó-
òîâñêîé øêîëàõ è Ñîðîêèíñêîé
øêîëå N 2.

Ñ 1996 ãîäà Âàëåíòèíà Âà-
ñèëüåâíà ðàáîòàëà â îòäåëå
îáðàçîâàíèÿ èíñïåêòîðîì, âå-
äóùèì ñïåöèàëèñòîì.  Ïðîÿâè-
ëà ñåáÿ êàê òðóäîëþáèâûé, ãðà-
ìîòíûé, îòâåòñòâåííûé ñïåöè-
àëèñò, ïðèíöèïèàëüíûé  ÷åëî-
âåê. Çà äåñÿòü ëåò íàêîïèëà
áîãàòûé îïûò.

 Â 2006 ãîäó å¸ íàçíà÷èëè
íà äîëæíîñòü íà÷àëüíèêà îòäå-
ëà îáðàçîâàíèÿ àäìèíèñòðàöèè
Ñîðîêèíñêîãî ìóíèöèïàëüíîãî
ðàéîíà.   È âîò  óæå íà ïðîòÿ-

æåíèè äåâÿòè  ëåò Â.Â. Èçèí-
ãåð ðóêîâîäèò áîëüøèì êîëëåê-
òèâîì ïåäàãîãîâ ðàéîíà, ðå-
øàåò ïðîáëåìû, ïîìîãàåò âîï-
ëîùàòü çàäóìàííîå, ïðîÿâëÿÿ
äåëîâûå êà÷åñòâà ðóêîâîäèòå-
ëÿ – îðãàíèçàòîðñêèå ñïîñîá-
íîñòè, óìåíèå ðåàëüíî îöåíè-
âàòü îáñòîÿòåëüñòâà, òðóäîâóþ
è ëè÷íóþ äèñöèïëèíèðîâàí-
íîñòü, ïðåäïðèèì÷èâîñòü, ñòðåì-
ëåíèå ê äîñòèæåíèÿì.

Ïðîôåññèîíàë â ïîëíîì
ñìûñëå ýòîãî ñëîâà, îíà áîëü-
øå 30 ëåò îòäàëà ðàáîòå â ñôåðå
îáðàçîâàíèÿ.  Å¸ òðóä ïî äîñ-
òîèíñòâó îöåí¸í ïðàâèòåëü-
ñòâåííîé íàãðàäîé  «Ïî÷¸òíûé
ðàáîòíèê îáùåãî îáðàçîâàíèÿ
ÐÔ»,  ïî÷¸òíûìè  ãðàìîòàìè
ãóáåðíàòîðà Òþìåíñêîé îáëàñ-
òè,  äåïàðòàìåíòà îáðàçîâàíèÿ
è íàóêè, ãëàâû ðàéîíà è îòäå-
ëà îáðàçîâàíèÿ.  Êîëëåãè öå-
íÿò ïðîôåññèîíàëèçì Âàëåíòè-
íû Âàñèëüåâíû,  å¸ ïðèíöèïè-
àëüíîñòü è òðåáîâàòåëüíîñòü.

Ãäå æå ÷åðïàåò ñèëû  è âäîõ-
íîâåíèå äëÿ  ñâîåé äàëåêî íå-
ïðîñòîé ðàáîòû Âàëåíòèíà Âà-

ñèëüåâíà?  Êîíå÷íî æå,  â ðîä-
íîé ñåìüå, êîòîðàÿ äëÿ íå¸  –
ñàìîå ñâÿòîå,  íàä¸æíûé è
êðåïêèé òûë.   Âî âñåõ íà÷èíà-
íèÿõ íàõîäèò ïîääåðæêó ìóæà
Âèêòîðà Àëåêñàíäðîâè÷à, ñ êî-
òîðûì âìåñòå óæå áîëåå òðèä-
öàòè ïÿòè   ëåò.

 Ñóïðóãè âîñïèòàëè òðîèõ
äåòåé  – ñûíà Àëåêñàíäðà è
äî÷åðåé Åêàòåðèíó è Òàòüÿíó.
Ñåãîäíÿ ýòî ñîñòîÿâøèåñÿ â
æèçíè ëþäè. Àëåêñàíäð – êàí-
äèäàò þðèäè÷åñêèõ íàóê, ïîä-
ïîëêîâíèê, ðàáîòàåò â óïðàâ-
ëåíèè íàðêîêîíòðîëÿ â ã. Òþ-
ìåíè.  Îáå äî÷åðè îêîí÷èëè
óíèâåðñèòåò. Òàòüÿíà òðóäèòñÿ
â Ñáåðáàíêå Ðîññèè, Åêàòåðè-
íà  – â ñàëîíå êðàñîòû.   Âà-
ëåíòèíà Âàñèëüåâíà  çàìå÷à-
òåëüíàÿ  õîçÿéêà, äîáðàÿ, çà-
áîòëèâàÿ è  ëþáÿùàÿ  ìàìà è
áàáóøêà. Ñòàðøèé  âíóê  Âëà-
äèñëàâ  â ñåíòÿáðå ïîéä¸ò â
ïåðâûé êëàññ, à  Åâà, Ãëåá,
Êîñòÿ è Ñîíÿ – äîøêîëüíèêè. Â
ñêîðîì âðåìåíè   â ñåìüå äî-
÷åðè Òàòüÿíû îæèäàåòñÿ ïîïîë-
íåíèå.   Î÷åíü òðîãàòåëüíî çà-
áîòèòñÿ   Â.Â. Èçèíãåð  î  ñâî-
èõ ëþáèìûõ âíóêàõ,  ðàäóåòñÿ
èõ óñïåõàì, ãîðäèòñÿ èìè.

Áîëüøàÿ, äðóæíàÿ, ñïëî÷¸í-
íàÿ ñåìüÿ æèâ¸ò  ïî äàâíî óñ-
òîÿâøèìñÿ òðàäèöèÿì. Ëþáûå
ñîáûòèÿ (äàæå íåçíà÷èòåëüíûå),
óñïåõè êàæäîãî ÷ëåíà ñåìüè íå
îñòàþòñÿ áåç âíèìàíèÿ…

Þáèëåé  – ýòî òîò ìîìåíò,
êîãäà ÷åëîâåê àíàëèçèðóåò ïðîé-
äåííûé æèçíåííûé ïóòü   è
çàäóìûâàåòñÿ î  áóäóùåì. Ýòî
íîâàÿ ñòóïåíüêà, íà÷àëî íîâî-
ãî ýòàïà â æèçíè êàæäîãî ÷å-
ëîâåêà.

Ñ þáèëååì Âàñ,  óâàæàå-
ìàÿ Âàëåíòèíà Âàñèëüåâíà,  ñ
çàìå÷àòåëüíûì ïðàçäíèêîì!
Êðåïêîãî âàì  çäîðîâüÿ, ðàäî-
ñòè, âåñåëüÿ, èíòåðåñíûõ äåë,
òâîð÷åñêèõ óñïåõîâ, ñ÷àñòüÿ,
èñïîëíåíèÿ ìå÷òû!

         Оксана ЛАКМАН.

ЮБИЛЕИ, ЮБИЛЯРЫ
 

Туристический слёт «Робинзонада-2015»
ÑÎÐÎÊÈÍÑÊÀß ÊÎÌÀÍÄÀ «ÒÓÐÈÑÒ» ÂÍÎÂÜ ÏÐÈÍßËÀ Ó×ÀÑÒÈÅ Â ÒÓÐÈÑÒÈ×ÅÑÊÎÌ

ÑË¨ÒÅ  ÑÐÅÄÈ ËÞÄÅÉ Ñ ÎÃÐÀÍÈ×ÅÍÍÛÌÈ ÔÈÇÈ×ÅÑÊÈÌÈ ÂÎÇÌÎÆÍÎÑÒßÌÈ, ÊÎÒÎÐÛÉ
ÏÐÎÕÎÄÈË Â ÒÞÌÅÍÑÊÎÌ ÐÀÉÎÍÅ: ÂÁËÈÇÈ ÑÅËÀ ÊÐÈÂÎÄÀÍÎÂÎ Ñ 20 ÏÎ 24 ÈÞËß 2015
ÃÎÄÀ.

Â ñîñòàâå êîìàíäû âûñòóïàëè îïûòíûå ñïîðòñìåíû: Âëàäèìèð Ðûáàêîâ, Äìèòðèé  Êîíûøåâ,
Èðèíà Ðûáàêîâà, Âàäèì Åðìîëàåâ, Âèêòîð Äîäîíîâ, Íèêîëàé Ãàâðèëþê,  à òàêæå íîâûé ìîëîäîé
ó÷àñòíèê Äìèòðèé Ñåëèí.

Ïðåäñòàâèòåëè èç 28 ðàéîíîâ  îáëàñòè è îäíà êîìàíäà èç Ñâåðäëîâñêîé îáëàñòè ðàñïîëî-
æèëèñü ïàëàòî÷íûì ëàãåðåì â ëåñó, íà áåðåãó æèâîïèñíîãî îçåðà.

Ñàìûìè ë¸ãêèìè áûëè êîíêóðñû âèçèòîê, èíôîðìàöèîííûõ ëèñòîâ è áèâóàêîâ. Â îñòàëüíîì
êîìàíäàì ïðåäñòîÿëè òðóäíûå èñïûòàíèÿ.  Íà  ñîðåâíîâàíèÿõ ïî ñïîðòèâíîé ëîâëå íà óäî÷êó
íàø Âëàäèìèð Ðûáàêîâ çàâîåâàë ãðàìîòó è ïðèç â íîìèíàöèè «Ïåðâûé óëîâ».  Íåëåãêî äàëàñü
êîìàíäå äèñòàíöèÿ «Ñïîðòèâíîå îðèåíòèðîâàíèå», ãäå  ïðèøëîñü îòûñêèâàòü 11 êîíòðîëüíûõ
ïóíêòîâ ïî êàðòå è êîìïàñó. Íà äèñòàíöèè «Âîäíàÿ»  íàøè òóðèñòû ïðè ïîìîùè êàòàìàðàíà è
áàéäàðêè ïðîøëè ÷åðåç äåâÿòü âîäíûõ âîðîò. Òóðèñòè÷åñêîå ìíîãîáîðüå ïðèíåñëî  êîìàíäå
âòîðîå ìåñòî. Ñîðîêèíñêàÿ êîìàíäà îêàçàëàñü åäèíñòâåííîé, ïðåîäîëåâøåé äèñòàíöèþ áåç
îøèáîê, óñòóïèâ â ñêîðîñòè áîëåå ìîëîäûì ñâåðäëîâ÷àíàì.

 Êàê è â ïðîøëîì ãîäó, ñîðîêèíöû çàíÿëè òðåòüå ïî÷¸òíîå ìåñòî è ïðèâåçëè äîìîé êóáîê,
ìåäàëè, ãðàìîòû. Ïîçäðàâëÿåì êîìàíäó «Òóðèñò» ñ çàñëóæåííîé ïîáåäîé  è áëàãîäàðèì çà
äîñòîéíîå ïðåäñòàâëåíèå Ñîðîêèíñêîãî ðàéîíà!

                            Инструктор-методист ФСО Лариса Гришаева.

ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ЛЕСНОГО КОМПЛЕКСА
ОБСУЖДАЛИ НА ПОСЛЕДНЕМ ЗАСЕДАНИИ ПРЕЗИДИУМА РЕГИ-
ОНАЛЬНОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА.

Директор областного департамента лесного комплекса Владимир Арта-
новский отметил позитивную динамику последних лет в лесовосстановлении.
Весенние лесокультурные работы в этом году обеспечены собственным стан-
дартным посадочным материалом в полном объёме благодаря активному раз-
витию местных питомников. Там выращено 19,8 млн. штук саженцев.

Глава региона поинтересовался, какие деревья в основном высаживают-
ся в тюменских лесах. Владимир Артановский проинформировал, что при-
оритет отдан хвойным – 70% составляет сосна, 20% – ели и только 10% –
прочие культуры.

Специалисты лесного комплекса активно занимаются выявлением очагов
вредителей леса, утилизацией мусора, устранением стихийных свалок. Уда-
лось добиться уменьшения лесных пожаров и площадей возгорания, возрос-
ла оперативность их устранения  благодаря обнаружению очагов огня в
первые сутки. Это достигается за счёт многоуровневой системы наблюдения
и мониторинга, она включает в себя видеонаблюдение, авиапатрулирование с
помощью малой авиации, космомониторинг и наземное патрулирование.

По итогам 2014 года (в сравнении со средними пятилетними данными)
количество лесных пожаров в регионе уменьшилось в 3,5 раза, их общая
площадь также снизилась в 3,6 раза, оперативность ликвидации их в первые
сутки составила 89%, а в текущем году – 94%.

Руководитель областного департамента лесного комплекса отметил поло-
жительный опыт проведения прошедшей весной сельхозпалов. В этом году
аграриям предстояло осуществить отжиг на 57 тыс. га. С целью предотвра-
щения пожаров была создана межведомственная рабочая группа и разрабо-
тан регламент проведения сельхозпалов. Подготовлено 14,8 тыс. км минера-
лизованных полос на площади 133 тыс. га.

По мнению Владимира Артановского, все работы выполнены оператив-
но, не был допущен переход огня в леса и населённые пункты.

Напомним, что общая площадь земель лесного фонда Тюменской области
– 11,4 млн. га, запас древесины – порядка 932 млн. метров кубических, вме-
сте с тем её заготовка в 2014 году составила чуть более 10% от расчётной
лесосеки. И здесь есть огромный потенциал использования этого возобнов-
ляемого ресурса. В Тюменской области уже появилось несколько новых про-
изводств данной отрасли. Пиломатериалы из берёзы и осины, а также паллет-
ные заготовки начал выпускать завод в посёлке Тумашево (Заводоуковский
городской округ). Тюменский фанерный завод запустил вторую производ-
ственную очередь. Кроме того, выпуск декоративных покрытий для мебель-
ной индустрии начала компания «Шаттдекор».

На заседании президиума регионального правительства Владимир Арта-
новский рассказал о потенциальных инвесторах и реализации как крупных,
так и малых инвестпроектов, связанных с заготовкой древесины, деревооб-
работкой и переработкой. Речь шла и о развитии биоэнергетики. Сегодня в
области действуют 11 котельных мощностью 32 МВт, утилизирующие более
60 тыс. метров кубических древесных отходов и низкосортной древесины.
Осенью текущего года ООО «Тюменский фанерный завод» планирует за-
пуск 1-й в регионе и 2-й в России электрогенерирующей установки на дре-
весных отходах, а в прошлом году начало свою работу 1-е в регионе произ-
водство древесных топливных гранул (пеллет) в с. Ярково производительно-
стью 1,5 т/ч, предприятие уже рассматривает возможность строительства
второй очереди. Подобное производство будет развернуто и в с. Упорово.

Губернатора интересовало применение в регионе инновационных подхо-
дов по увеличению роста промышленной древесины, такие технологии ак-
тивно используются в странах, ориентированных на переработку леса. Вла-
димир Якушев дал поручение проработать данный вопрос – особенно в
отношении хвойных пород,  активно продвигаться в развитии европейских
технологий в лесопильном производстве.

   Пресс-служба губернатора.

ЛЕСНОЙ КОМПЛЕКС
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ
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О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
 И ДОПОЛНЕНИЙ
В РЕШЕНИЕ ДУМЫ
СОРОКИНСКОГО
МУНИЦИПАЛЬНОГО
РАЙОНА ОТ 27.11.2014 № 50
 «О БЮДЖЕТЕ
СОРОКИНСКОГО
МУНИЦИПАЛЬНОГО
РАЙОНА  НА 2015 ГОД
И НА ПЛАНОВЫЙ  ПЕРИОД
 2016 И 2017 ГОДОВ»

Руководствуясь Положением о
бюджетном процессе в Сорокинс-
ком муниципальном районе, ут-
верждённым решением Думы Со-
рокинского муниципального рай-
она от 30.12.2013 № 77, Дума Со-
рокинского муниципального рай-
она РЕШИЛА:

1. Внести в решение Думы Со-
рокинского муниципального района
от 27.11.2014 № 50 «О бюджете Со-
рокинского муниципального района
на 2015 год и на плановый период
2016 и 2017 годов» следующие из-
менения:

1.1.В статье 1 пункты 1, 2,4 из-
ложить в следующей редакции:

 «1) общий объём доходов бюд-
жета в сумме  514 159,8 тыс. рублей;

2) общий объём расходов бюдже-
та в сумме 522 999,1 тыс. рублей;

4) дефицит бюджета в сумме
8839,3 тыс. рублей»

.2.  -приложения №1, №5, №11,
№13, №15, №17, №22 решения изло-
жить в редакции приложений № 1,
№ 2, № 3, №4, №5, №6, №7 соответ-
ственно к настоящему решению.

2. Опубликовать настоящее ре-
шение в газете «Знамя труда» (с тек-
стом приложения к настоящему ре-
шению можно ознакомиться в рай-
онной библиотеке с.Б.Сорокино, в
библиотеках административных цен-
тров муниципальных образований
сельских поселений, а также на офи-
циальном сайте администрации Со-
рокинского муниципального района),
разместить на официальном сайте
администрации Сорокинского муни-
ципального района.

3. Настоящее решение вступает
в силу с момента его официального
опубликования.

4. Действие настоящего решения
распространяется на правоотноше-
ния, возникшие   с 1 января 2015 года.

Председатель Думы
  Поздеева М.К.

АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВИЧ
АВЕРИН родился в Сорокино и при-
езжает сюда, как только появляется
такая возможность.  Делает он это,
по его словам, с удовольствием.   Его
здесь хорошо знают.  Педагоги, ра-
ботавшие в первой школе в  50-х –
60-х годах, помнят Александра,  как
прилежного ученика и  отличника
учёбы (окончил школу с золотой ме-
далью), одноклассники – как добро-
го, верного друга  (в нынешнем году
первому выпуску  одиннадцатик-
лассников  школы № 1 исполнилось
полвека). Для Людмилы Дюрягиной
Александр Николаевич – строгий
преподаватель  философии Уральс-
кого госуниверситета того времени
её студенчества. Сорокинским чита-
телям хорошо знакомы интересные
публикации  профессора в «ЗТ», в
которых наш земляк знакомит чита-
телей с историческим прошлым  Со-
рокинского района.

    В свой нынешний приезд  А.Н.
Аверин, как всегда,   успел очень
много. Он побывал в малых дерев-
нях – Жидоусово  и Городище,
встретился с главами администраций
района и Пинигинского сельского по-
селения А.Н. Агеевым и А.В. Петре-
ченко, с настоятелем сорокинского
храма иереем Владимиром,  учите-
лями Н.Г. Сухарь и В.Н. Редикуль-
цевой, другими педагогами. Посетил
сорокинский центр историко-крае-
ведческой работы, где пообщался с
экскурсоводом Татьяной Архипов-
ной Нестеровой. Юные сорокинцы
запомнили его интересные выступ-
ления в лагере «Спутник» о школь-
ной юности, о работе вожатым в ла-
гере, о студенческой поре в Уральс-
ком государственном университете
им. А.М. Горького и о том, как стал
академиком.

   Несмотря на  свои высокие
должности и профессиональные до-
стижения  (заместитель декана юри-
дического факультета им. М.М. Спе-
ранского Российской академии на-
родного хозяйства и государствен-
ной службы при Президенте Россий-
ской Федерации,  доктор философс-
ких наук, профессор, академик четы-
рёх академий, почётный работник
высшего профессионального образо-
вания РФ, имеет 200  опубликован-
ных научных и учебно-методических
работ),  Александр  Николаевич
скромен  и  прост в общении. Он при-
шёл на встречу чуть раньше Ната-
льи Архиповны, и мы, не отклады-
вая, задали интересующие нас воп-
росы.

 – Недавно вышла в свет ваша
книга «История Сорокинской зем-
ли»,  которую вы подарили район-
ной библиотеке, родной школе,
центру историко-краеведческой
работы, землякам. Расскажите о
своей работе над ней.

   А. Аверин: Идея публикации
об истории района родилась спонтан-
но, в год празднования 90-летнего
юбилея со дня образования Соро-
кинского района. Вначале это был
текст моего сообщения на меропри-
ятии в честь юбилея района, органи-
зованном сорокинской секцией  зем-
лячества в Москве. По разным при-
чинам я так и не озвучил его земля-
кам. Чтобы материал не пропадал,
решил положить его в основу пуб-
ликации о том, как менялся район в
административно-территориальном
отношении, начиная с официальной
даты  своего образования – 29 фев-
раля 1924 года.

Первая статья, которую я напра-
вил в сорокинскую газету, носила
название «Административно-терри-
ториальные изменения Сорокинско-
го муниципального района». Потом
я подумал: «А ведь до 1924 года здесь
тоже происходили какие-то события.
Например,  крестьянское восстание
1921 года». Я раздобыл книги, архи-
вные материалы о нём. Получился
огромный материал в двух частях,
который вышел в двух номерах «Зна-
мёнки». И я снова задумался: «А до
1921 года что-то ведь тоже  происхо-
дило на сорокинской земле?» Нашёл
материалы о февральской револю-
ции и временах, когда на сибирской
земле был Колчак. Так появился сле-
дующий материал. После его выхо-
да  решил разобраться в том, что
происходило в районе до 1918 года.
Я знал, что где-то в первой половине
XVIII века здесь образовались  пер-
вые населённые пункты,  и написал
материал про заселение сорокинской
земли, который тоже опубликовала

ваша газета, за что я безмерно благо-
дарен её сотрудникам.

Поскольку писал я свои работы
в обратной исторической последова-
тельности, подумал, что надо бы всё
расставить по своим местам, систе-
матизировать, собрав в одну книгу.
Вспомнив о том, что в 2015-м  юби-
лей нашего выпуска, я добавил к
имевшимся материалам  статью  об
истории сорокинской школы. Так
получилась книга «История Соро-
кинской земли», которая  вышла в
феврале этого года. Но надо учиты-
вать то, что моя книга – это краткий
обзор. Хорошо, если  бы местные
историки занялись  поиском сведе-
ний  о Гражданской войне, борьбе с
Колчаком, об исчезнувших деревнях
района (сегодня многие не помнят их
названий), о  появлении населённых
пунктов. Сегодня таких сведений
очень мало. Трагедия – в том, что во
время крестьянского восстания по-
встанцы захватывали волостные уп-
равления (в Готопутово, в Сороки-
но, в Вознесенке) и сжигали все имев-
шиеся там бумаги, сохранив лишь
записи актов гражданского состоя-
ния.

– О чём  ваша книга «Линия
жизни: автобиографические за-
метки»?

А. Аверин:  Писать её я начал
давно. Рассказал в ней о своих род-
ственниках, о семье, о друзьях, о
школьном периоде моей жизни. Счи-
таю, что наш выпуск состоялся. Из
24 моих одноклассников 18 получи-
ли высшее образование (10 – педаго-
гическое, 2 – сельскохозяйственное,
по одному – юридическое, философ-
ское, военное, политехническое), ос-
тальные – среднее профессиональное
и общее. Те, кто связал свою судьбу
с родной землёй, безусловно,  вне-
сли определённый  вклад в развитие
Сорокинского района. В качестве
примера я назвал Николая Семёно-
вича Дробота и Ивана Александро-
вича Колосова. Те, кто живёт и рабо-
тает за пределами родного района,
тоже стали квалифицированными ра-
ботниками, внесли свой вклад в раз-
ных областях общественной жизни,
продолжили свой род. В книге я на-
звал имена Анатолия   Дюрягина, ко-
торый был заместителем руководи-
теля комитета по внешним связям Са-
ратовской области,  и  Владислава
Кузнецова, принимавшего участие в
создании космической техники, в том
числе – космического корабля «Бу-
ран».

Тем временем в актовом зале ре-
дакции, где проходила беседа, появи-
лась ещё одна гостья фестиваля – На-
талья Кашникова. Прибыла  она вме-
сте с сестрой-двойняшкой Татьяной
Нестеровой – экскурсоводом  соро-
кинского  центра историко-краевед-
ческой работы. Они принесли с со-
бой море обаяния и позитива.

Наталья в отличие от Алексан-
дра родилась  более чем в трёх ты-
сячах километров от  Сорокинско-
го  района – в столице Бурятии –
Улан-Удэ. Зато её мама  родом из
деревни Малиново Сорокинского
района. Отец – из Полесья. В на-
чале войны семья отца, проживав-
шая в Белоруссии, вместе с наши-
ми войсками была вынуждена от-
ступать. Так его родители попали
в Ленинград. Началась блокада, и
их эвакуировали в Улан-Удэ. В
этом городе родители Натальи
встретились и поженились. Там
родились четверо их детей, в том
числе и она. В начале  60-х семья
переехала в с. Жидоусово  Соро-
кинского района. В 1964 г. родите-

лям дали дом в Сорокино,  и с тех
пор большая дружная семья При-
ходько (в которой уже на сорокинс-
кой земле родились ещё две сестрён-
ки) жила здесь.

О том, как проходило их детство,
сёстры  рассказывают так интерес-
но, что заслушаешься. Одна история
о том, как они играли в партизанку
Зою, стоя на морозе в лёгких платьи-
цах, чего стоит!

Татьяна с 1972 года живёт в Со-
рокино, а Наталья, хоть и переехала
в город Климовск Московской об-
ласти, постоянно навещает  места,
ставшие родными, интересуется
проблемами района, является членом
сорокинской секции землячества в
Москве. Она прекрасно поёт и щед-
ро дарит свой талант людям.  Ната-
лья – лауреат городских, межрегио-
нальных, всероссийских конкурсов и
фестивалей самодеятельного творче-
ства.

 – Наталья Архиповна, что для
вас – приезд на праздник? Это
встреча с родиной или что-то дру-
гое?

 Н. Кашникова: Встреча с ро-
диной – прежде всего, ну и, конечно,
это радостные и приятные встречи с
родными и близкими, с однокласс-
никами,  друзьями и знакомыми.
Меня всегда очень тянет сюда, на-
верное, это просто какое-то заколдо-
ванное место.

А. Аверин: В 2008 году в Моск-
ве была издана книга «Наша малая
родина». В своих воспоминаниях её
авторы – земляки-сорокинцы  Васи-
лий  Долгих, Тамара Губенко, Пётр
Долгих, Наталья Кашникова, Лариса
Коробова, Аркадий Харюшин, Ни-
колай Сизов и другие – рассказыва-
ют, почему их тянет в родные края.

 – Расскажите о том, как и с
кем вы общаетесь в сорокинской
секции землячества. Кто прихо-
дит к вам в гости?

Н. Кашникова: Мы встречаем-
ся  с другими членами Западно-Си-
бирского землячества в Москве. На-
пример, с тоболяками – они очень
интересные люди. Проводим музы-
кальные и музыкально-поэтические
встречи, концерты.

А. Аверин: На встречи, прохо-
дящие  в сорокинской секции земля-
чества,  приходят  председатель со-
вета Западно-Сибирского земляче-
ства, президент Союза нефтегазо-
промышленников России Геннадий
Иосифович Шмаль с супругой Ли-
дией Ивановной,  его заместитель,
директор банка Сергей  Павлович
Барышников, писатель Василий Фё-
дорович  Долгих с супругой,  про-
фессор одной из ведущих кафедр
Московской военной академии, поэт
Аркадий Ананьевич Харюшин, на-

чинавшая свою творческую деятель-
ность в городе Тюмени певица  На-
талья  Косминская, ишимский певец
Виктор Соломин и многие  другие.
У нас часто бывают представители и
других землячеств.

 – Чем же привлекает гостей
сорокинская секция?

Н. Кашникова:  У нас тёплая,
располагающая к общению  обста-
новка. Мы очень любим  принимать
гостей. Бывшая жительница Пиниги-
но Раиса Павловна Ненашева печёт
вкуснейшие пироги и угощает ими
всех, кто приходит в гости, да ещё с
собой даёт. Живём дружно, поддер-
живаем друг друга.

Н. Гугель:  Все члены сорокин-
ской секции любят свой район какой-
то особенной, очень сильной любо-
вью. Они так эмоционально расска-
зывают о родной территории, что
гости из других  землячеств, заинте-
ресовавшись,  стремятся  побывать
на их встречах, чтобы узнать, что же
это за район такой.

   А. Аверин:  Главное для нас –
общение. Темы бесед очень разные,
но чаще всего звучат воспоминания
о родной земле. Наше преимущество
в том, что нас сближает одна терри-
тория, одна родина.

Приятно, что в наших рядах по-
является  молодёжь – например,
внук Зои Михайловны Ушаковой –
хирург президентской больницы
Егор Ушаков, сотрудница Прави-
тельства города Москвы – урожен-
ка Осиновки  Ольга Федина.

– Поделитесь ближайшими
планами.

Н. Кашникова: В планах – жить,
встречаться, даря друг другу ра-
дость общения.  Осенью запланиро-
ван музыкально-поэтический вечер,
на котором свои стихи будет читать
Аркадий Харюшин. А я вместе с кол-
лективом, в котором занимаюсь в
Климовском  ДК «Машинострои-
тель»,  буду петь романсы. Приез-
жайте в гости!

Конечно, мы не могли отпустить
нашу гостью, не услышав её чудно-
го голоса. Наталья подарила нам ста-
ринный русский романс из реперту-
ара Вадима Козина «Я люблю вас так
безумно!».

Встреча с земляками получилась
тёплой и эмоциональной,  подарила
всем её участникам чувство едине-
ния,  радость общения. Она в оче-
редной раз убедила в том, что дети
сорокинской земли, вырастая и  уез-
жая в далёкие края, добиваясь даже
самых больших успехов,  никогда не
забывают свою малую родину.

Марина ЛАКМАН.
Фото автора.

 В клубе деловых и интересных встреч
Накануне I районного фестиваля русской культуры «Истоки» клуб деловых и интересных встреч газе-

ты «Знамя труда» встречал  почётных гостей праздника – Наталью Архиповну Кашникову и Александра
Николаевича Аверина. Н. Кашникова живёт и работает в г. Климовске  Московской области, А. Аверин – в
Москве. На малую родину они  привезли горячий привет от сорокинской  секции региональной обществен-
ной организации «Западно-Сибирское землячество» в городе Москве, члены которой славятся сплочённо-
стью, гостеприимством и тесной связью с родной землёй. Встречи с представителями сорокинского земля-
чества стали доброй традицией клуба.

В этот раз в беседе с земляками приняли участие главный редактор, директор АНО «ИИЦ «Знамя труда»
Елена Королюк, редактор газеты Людмила Дюрягина, корреспонденты Оксана Лакман и  Виктория Штрик-
кер, специалист по связям с общественностью администрации Сорокинского муниципального района На-
дежда Гугель. Говорили о разном – об изменениях последних лет на сорокинской территории, о творчестве
наших гостей, о традициях сорокинского  землячества в Москве,  об  особенной любви  к родным местам
выходцев из Сорокинского района.

11 июля 2015 года в г. Тюме-
ни проходила 30-я партийная
конференция  Тюменского ре-
гионального отделения ЛДПР,
на которую прибыли тридцать
четыре делегата.

От Сорокинского района на
конференцию ездили Котковец
А.А. и руководитель молодёжно-
го звена Матошина А.Г.  Для уча-
стия в работе конференции были
приглашены депутат Тюменской
областной Думы  от партии ЛДПР
Сысоев В.В.  и депутат Тюменс-
кой городской Думы от партии
ЛДПР  Чирков А.И.

Главным в повестке дня было
обсуждение вопроса  по выдвиже-
нию кандидатов в депутаты, кото-
рые будут претендовать на ман-
даты в предстоящей избиратель-
ной кампании. Решали и другие
вопросы.

На следующий день  в Тюме-
ни на площади единства и согла-
сия проходил митинг против  по-
вышения тарифов ЖКХ, новых
сборов на капитальный ремонт
многоквартирных домов.

Среди выступавших были ре-
ферент по Уральскому округу от
партии ЛДПР Бадов Казбек Зау-
рович, депутаты Тюменской обла-
стной Думы. На митинге было
много жителей областного центра.

Т. КУРБАТОВА,
общ. корреспондент
областной газеты
«ЛДПР-72 RU».
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